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Zusammenfassung

        
Bei 20 im Oberbauch operierten Patienten (18mal Magenresektion, 1mal Milzexstirpation, 1mal Choledochoduodenostomie) mußten abdominale Angiographien durchgeführt werden. Das durch den Eingriff veränderte Gefäßbild des Truncus coeliacus und der Arteria mesenterica superior wurde analysiert. Gefäßverlagerungen und Kaliberänderungen waren die häufigsten Befunde. Sie müssen vor allem bei der Tumordiagnostik im Abdomen bei den differentialdiagnostischen Erwägungen berücksichtigt werden.


      
        
Summary

        
In 20 patients who had had upper abdominal surgery (18 gastric resections, one removal of spleen and one choledochoduodenostomy), it was necessary to perform abdominal angiography. Changes in the coeliac trunk and superior mesenteric artery due to the surgery were analysed. Displacement of vessels and changes in calibre were the most common findings. These changes must be kept in mind, particularly in the diagnosis of tumours.
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